



Mi Universidad

Controles de lectura.

Victoria Montserrat Díaz Pérez.

Controles de lectura.

Cuarto parcial.

Interculturalidad y Salud I.

Dr. Sergio Jiménez Ruíz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Semestre 1° A.

4to Parcial

Oligopolios:

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz,

Victoria H. D. CRP

Scribe

La medicina indígena: La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias esto debido principalmente a la exclusión y la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujas y eran juzgadas por la santa inquisición, y aún así después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continuaban siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial, sobre sus conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Actual-

Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud: El objetivo es desarrollar y diferenciar conceptualmente la Atención Primaria de la Salud (APS), de los niveles de Atención, de Complejidad, de los niveles de Prevención y precisar claramente la Promoción de la Salud de la Prevención de Enfermedades. La estrategia de APS definida en la conferencia de Alma Ata en 1978 estableció un auge para superar los modelos biomédicos, centrados en la enfermedad que privilegian servicios curativos, caros basados en establecimientos de segundo y tercer nivel por modelos basados en la promoción de salud y preventivos de la enfermedad a costos razonables para la población. Los niveles de atención son una forma organizada de organizar los recursos en tres niveles de atención. Se señala como niveles de complejidad el número de tareas los recursos y el número de tareas diferenciadas o procedimientos complejos que comprenden la actividad de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por la misma. La prevención se define como las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener su avance y atenuar sus consecuencias una vez establecida. La promoción de salud como tal es una estrategia establecida en Ottawa en 1986 donde se la define como: el proceso que proporciona a los individuos y las comunidades los medios necesarios para ejercer un mayor control sobre su propia salud y así poder mejorarla. **Niveles**

Niveles de prevención La demanda cada vez mayor de servicios curativos por parte de la población, y el conjunto de necesidades que han quedado sin atender, siguen forzando la canalización de los recursos hacia la restauración más que hacia la prevención. La única forma de resolver este dilema es integrar la prevención, la atención de los casos de riesgo y el tratamiento en un conjunto continuo de servicios que elimine la tradicional dicotomía que se presenta tanto en lo conceptual como en la organización mínima de los servicios. Han transcurrido 24 años, desde esta declaración y aun sigue vigente el sentimiento de integración en la salud y la importancia destacada de la medicina preventiva, como componente de la salud pública, con objetivos comunes: Promover y conservar la salud y prevenir las enfermedades. Se debe destacar que los aspectos iniciales y básicos a los que se limitaba la salud pública en sus aplicaciones de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo para evitar las enfermedades infecciosas, permanecen vigentes y cobran fuerza en los programas gubernamentales. Estos hechos son resultados de los descubrimientos de la bacteriología en el siglo XIX, y en el presente se estableció la relación e integración de la ciencia sanitaria con la medicina. No todos los autores se mostraron de acuerdo con la medicina preventiva como parte de la salud pública. Leavell y Clark considerando que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones. A.- Con individuos y familia por el médico. B.- Con grupos y comunidades por los sanitarios. Constituyendo este labor, la salud pública (SP)

Dr. Laura Inga
es

Victoria H. Diaz P

Ciclo vital de la vida y salud humana.

En forma muy escueta, puede decirse que la familia, como todo organismo vivo, tiene una historia, un nacimiento y un desarrollo. Se reproduce, declina y también muere. Confronta diferentes tareas en cada uno de estos pasos: la unión de dos seres con una meta común; el advenimiento de los hijos, el educarlos en sus funciones sexuales y sociales, el soltarlos a tiempo para la formación de nuevas unidades y el quedar la pareja sola nuevamente. Si la familia cumple con estas funciones, será una familia sana, y si alguna de ellas fracasa o se detiene será un sistema enfermo. A través de dos mecanismos principales regula su funcionamiento a) El primero es un control homeostático y b) el segundo, una red de comunicaciones. La homeostasis utiliza fuerzas directrices y la comunicación, mensajes. Ambos mecanismos dan lugar a la formación de funciones, la del padre, de la madre, de los hermanos, etc, y son estos elementos precisamente lo que nos ayudaron a entender y manejar al sistema de manera tal que nos permita la extracción de sus ingredientes creativos. 2) Para entender el proceso homeostático es conveniente pensar en él como un sistema de fuerzas organizadas entre sí, de tal manera que le confieren al "organismo familiar" una estructura temporal espacial sui generis es decir que cada uno de los miembros estará colocado en una posición espacial respecto a los otros, la cual nadie puede abandonar, puesto de hacerlo, entrarán en juego acciones y reacciones de todos los miembros de la familia de tal forma que obligarán necesariamente

Bibliografía.

- 1.- Pérce, R.M., & Olmos, F. (2011) Medicina tradicional indigena: efectividad en prueba
- 2.- Andrade, JE (2012). Niveles de prevención en salud. Contribuciones para la salud publica
- 3.- Vianolo, J, Vacarezca, M, Álvarez, C., & sosa, A (2011). Niveles de atención primaria y de prevención de la salud. Archivos de medicina interna, 33 (1), 7-11
- 4.- Inda, L.E. (2012). El ciclo vital de la familia. Debolsillo